



Le 30 mars 2023

Chers paroissiens, révérendes sœurs, prêtres et diacres,

J'ai été trompé par le temps plus chaud en pensant que le printemps était arrivé. J'ai vécu assez longtemps dans le nord de l'Alberta, j'aurais dû le savoir. Je vous salue néanmoins tous avec des pensées de chaleur et de soleil. Puissent ces derniers jours de Carême nous remonter le moral alors que nous attendons avec impatience la célébration prochaine de notre Salut par Jésus-Christ, ressuscité des morts. Je ne dirai pas le mot "A" dans cette lettre, mais vous savez ce que je veux dire.

Père Eucharius Ndzefemiti

Le père Eucharius, recteur de la cathédrale St-Jean Baptiste à McLennan, a récemment été reçu dans l'archidiocèse en tant que prêtre diocésain. Le Père Eucharius est venu ici en 2017 en tant que membre de la Société des Vocations Divines (Vocationnistes). Il s'est senti appelé à devenir prêtre diocésain dans l'archidiocèse de Grouard-McLennan, et après prière et discernement, il a demandé à être libéré de sa communauté et incardiné dans notre archidiocèse. Dans l'Église catholique, aucun prêtre n'est un «agent libre»... tous les prêtres doivent être un membre engagé d'un diocèse ou d'une congrégation ou société religieuse. Pour qu'il puisse passer à l'archidiocèse, il devait d'abord être libéré des vocationnistes. Je souhaite chaleureusement la bienvenue au Père Eucharius en tant que membre permanent de notre diocèse. Je reconnais qu'il manquera à sa communauté vocationniste; Je suis reconnaissant pour la belle formation qu'il a reçue d'eux en tant que séminariste et jeune prêtre.

Prêtres quittant notre archidiocèse

Au cours des prochains mois, cinq prêtres quitteront notre archidiocèse: Le Père Antony Raj Iruthayam, HGN, actuellement curé de la paroisse St. Martin of Tours à Wabasca/Desmarais, et également au service de St-Léon le Grand Mission à Calling Lake, est arrivé à la fin de son mandat de dix ans avec nous. Membre des Heralds of the Good News en Inde, nous n'avons pas encore appris sa prochaine affectation.

Le Père Remi Hebert, C.Ss.R., actuellement curé de la paroisse St. Joseph, Grande Prairie, sera directeur des séminaristes du programme de théologie nord-américaine des Rédemptoristes à San Antonio, Texas. Il n'enseignera pas la théologie comme

telle, mais sera responsable des séminaristes rédemptoristes qui y étudient, provenant de toute l'Amérique du Nord.

Le Père Leo English, C.Ss.R., actuellement curé associé à la paroisse St. Joseph, Grande Prairie, sera affecté ailleurs au Canada. Parce que le supérieur rédemptoriste et son conseil n'ont pas encore finalisé les nominations pour les quatre prochaines années, le lieu et le ministère du Père Leo ne sont pas encore connus, mais on m'a dit qu'il déménagerait cet été.

Le Père Christian Ogbonna, SVD, actuellement curé de la paroisse Notre Dame de Lourdes à Girouxville, servant également St. Francis Xavier à Eaglesham et Sts-Martyrs Canadiens à Tangent, est rappelé dans sa communauté vocationniste.

Le Père Bernard Akum, SVD, mon vicaire épiscopal pour les peuples autochtones, et curé de la paroisse Saint-Bernard à Grouard, servant également la mission Saint-Benoît à Atikameg, ainsi que Saint-Jean-Bosco à Gift Lake et Sainte-Agnès à Peavine, est également rappelé dans sa communauté vocationniste. Ses affectations et celles du Père Christian seront connues ultérieurement.

Tous ces prêtres nous quitteront entre début août et mi-septembre 2023. C'est une grande perte pour nous, tout à la fois. Mes conseillers et moi prévoyons une célébration appropriée avec eux tous, et notre expression de gratitude pour leurs nombreuses années de service parmi nous. Ils vont tous nous manquer !

Les Rédemptoristes remplaceront leurs propres prêtres à Grande Prairie; je n'ai pas encore de nouvelles de qui il pourrait s'agir. Au cours des derniers mois, j'ai essayé de faire venir d'autres prêtres dans notre diocèse. Pour des raisons que je ne connais pas totalement, cela s'avère être une tâche longue et difficile. Je prévois que parmi nous, nous devons peut-être faire des plans intérimaires pour le ministère sacerdotal dans toutes les paroisses concernées, jusqu'à ce que nous obtenions la certitude que les prêtres que j'ai invités ici arrivent effectivement. Pour le moment, je compte sur vos prières sincères et votre collaboration.

Prière pour les Vocations

Au cours des deux dernières années, notre comité des vocations a travaillé à un effort concerté pour prier et promouvoir les vocations dans notre archidiocèse. Compte tenu de tout ce que j'ai dit plus haut, nous n'avons pas réussi à susciter des prêtres dans nos propres familles. Notre seul et unique prêtre diocésain, né et élevé ici, est Mgr. Charles Lavoie. Le Père Ed Eherer, C.Ss.R. est d'ici, mais étant un Rédemptoriste, il peut être rappelé à tout moment. Des cartes avec une prière pour les vocations et des affiches pour nos églises et écoles sont maintenant distribuées dans tout le diocèse. Je nous appelle tous à devenir des promoteurs de vocations religieuses et sacerdotales dans nos communautés et dans nos foyers. Priez cette prière dans vos temps de prière; priez-la en famille.

N'ayez pas peur de suggérer à vos filles et fils, vos petits-fils et petites-filles qu'ils prient et réfléchissent à leur appel de Dieu. Dieu ne va pas tous les appeler à devenir prêtres et religieuses, diacres permanents ou frères religieux. Mais je crois que Dieu appelle effectivement certains d'entre eux. Au fil des ans, j'ai souvent demandé aux jeunes « ce qu'ils veulent être » quand ils seront adultes. Je pense maintenant que ce n'est pas la bonne question. Je ne devrais pas leur demander ce

qu'ils veulent être, eux, mais ce que Dieu veut qu'ils deviennent. Dieu leur donne la vie même, et Dieu les aime comme sa propre fille ou son propre fils. Dieu ne voudrait-il pas qu'ils deviennent le meilleur soi possible, heureux et apportant joie et foi aux autres ?

Semaine Sainte et Pâques

Au moment où j'écris cette lettre, la Semaine Sainte approche à grands pas. Où est passé le Carême ? Alors que jeûner dans le désert pendant 40 jours et 40 nuits peut sembler long, ce carême s'est accéléré. C'est sans aucun doute la semaine la plus solennelle de l'année. De l'arrivée triomphale de Jésus à Jérusalem célébrée le dimanche des Rameaux, à la solennité de Pâques le dimanche suivant, cette semaine est remplie de cérémonie et de sens profond, de tristesse et de joie. Même pendant les journées chargées et les célébrations, cette semaine a toujours été ressentie comme une retraite spirituelle. Je l'attends avec impatience chaque année.

Un point culminant pour chaque diocèse est la célébration de la messe chrismale. Traditionnellement tenue le jeudi saint matin, elle a plus récemment été autorisée presque tous les jours autour de Pâques. Dans notre diocèse, elle est célébrée le mardi de la semaine sainte; cette année, le mardi 4 avril à 19h30. Tout le clergé est convoqué pour célébrer cette messe avec son évêque. Pendant la messe, les prêtres renouvellent leurs vœux de service et d'engagement sacerdotaux ; de plus, l'évêque bénit l'huile des malades et l'huile des catéchumènes, ainsi que consacre l'huile chrismale. Les fidèles laïcs de tout l'archidiocèse sont si nombreux que cette messe a la saveur d'une réunion familiale. La communion dans la salle de la cathédrale nous emmène dans l'air frais, en direction de nos maisons.

Le Triduum pascal (messe du jeudi saint de la Cène du Seigneur, célébration du Vendredi saint et veillée pascale) est structuré en trois moments dans une célébration de trois jours. Pour cette raison, ils doivent être célébrés comme tels. La mort et la résurrection du Christ nous libèrent de la mort éternelle. C'est un motif de grande joie. Je prie pour que dans nos maisons et nos paroisses, nous ressentions la force de la liberté de cet événement.

Pâques est souvent une occasion qui rassemble les familles. Je prie pour que, pendant que vous vous rassemblez, avec qui que ce soit que vous célébriez, ce soit une occasion de vous réjouir et d'être heureux !



Mgr Gerard Pettipas, C.Ss.R.
Archevêque de Grouard-McLennan